

週報

こひつじ

第40巻 16号
大津キリスト教会
菊池郡大津町室 119
TEL 096-293-4470
FAX 096-293-4961
牧師 米村 英二

向きを変えて、出発せよ

その三 地方における地道な伝道

一時は、留学を夢見たり、都会の伝道に憧れたりしたが、結局、私に与えられたのは、地方における地道な伝道だった。

しかし今では、最初いやだと思っていた、あの頃の平凡な日々が、宝石のような輝きをもつて私には思い出されるのだ。

五、六人の中高生たちが、毎朝登校前にやつて来た。彼らと聖書を読み、祈るのが私の日課となつた。

夕方は、私の生活手段でもあつた英語塾で忙しくなつたが、昼間は時間がある。まだ二、三歳だった長男を自転車に乗せて、よく散

歩にでかけた。テレビや新聞、電話もなく、もちろん車もない。とくどき汽車に乗って、阿蘇のふもとの立野までゆき、山を眺め、また次の汽車で帰つてくる。それが貧しくても、平和な日々だつた。

单調な生活の繰り返しではあつたが、二〇歳の後半から三〇歳の後半までの一〇年間ほど真剣に本を読んだ時期はない。

県立図書館にはよく通つた。私の読みたい本の多くは閲覧室ではなく書庫にあつたので、図書館の職員をずいぶん煩わせた。どうとう、ある日、

小さな町に残り、狭いところに閉じ込められたと思って最初は悔やんでいたが、その必要はまつた。神は、想像もしなかなかつた。神は、想像もしなかつた広い世界に読書を通して私を導き入れてくださつていたのだから。

やがて高校生たちが進路を決定する時期が來た。このまま彼らは分散してゆくのだろうか。私はもつたいないと思って、彼らに言つた。

「戦前には救世軍がこの町で伝道し、戦後は、数人の宣教師がカナダやアメリカから来て伝道を試みた。が、どうでしよう。学生ばかりのわれわれの今の集まりには何の社会的力もないけれど、いつか社会に少しでも健全な影響を与えるような共同体を、みんなの手で建設してみませんか」と。

「職員以外は入れてはいけないのだが、あなたならいいよ。好きな本を取つてらっしゃい」

と書庫に案内してくれた。私の求める本を、毎回、探すのが面倒だつたのだろう。

図書館通いをしながら、内村鑑三や矢内原忠雄、藤井武、カーライルなどの本をよく読んだ。

考えてみれば、地方にいながら、過去に存在したそれらの第一級の教師たちの講義を、いつのまにか本を通して聞いていたのだと思う。それにかかわらず彼らは進んでも卒業後の進路を近くに求め、大学も職場も通えるところを選んでくれたのである。したがつて教師たちは、彼らのそのような努力と犠牲がなかつたら、こんにち大津に教会が存在することはなかつただろ。

しかしそれが何を意味するかと言えば、彼らが、この町に残るということであり、大きな犠牲を彼らはやつてみようと言つてくれた。

